

Mémoire de l'abbé Jacques Vandenbosch

Jacques Vandenbosch est né à Chênée le 31 juillet 1943, il a été ordonné prêtre le 30 juin 1968 ; il est décédé ce 3 janvier 2025.

Après ses années de Séminaire à Saint-Trond et à Liège, il a été nommé professeur à l'institut Saint-Laurent. Puis il a préféré être prêtre en paroisse et a été envoyé comme vicaire à Chênée, où il est resté dix ans. En 1980 il a été nommé curé à Mehagne et à Dolembreux. En 1987, il est devenu doyen d'Esneux.

Et en 1995, il est nommé doyen de Spa, ville où il a pu donner toute sa mesure. Il est devenu populaire grâce à sa proximité avec les gens et à son dévouement à son ministère. Comme l'écrivait l'agence de presse Cathobel¹ à propos de son départ de Spa en 2012, « *Que ce soit la messe en wallon au cœur du vieux Spa, celle des artistes, ou la bénédiction de la forêt, le curé sait harmoniser son travail pastoral en faisant de la place à tous. Infatigable, [...] ce bon vivant aime chanter et prêcher* ».

Responsable en Belgique de la catéchèse biblique, membre du service de la catéchèse et du catéchuménat du diocèse de Liège, il a participé à l'élaboration d'un projet catéchetique pour son diocèse, et à la formation des équipes pour sa mise en œuvre. Il a fait partie de la Concertation interdiocésaine de pastorale catéchetique. Devenue la Commission interdiocésaine de la catéchèse et du catéchuménat, elle a placé sur YouTube² une interview de Jacques. Il explique qu'il a lancé en paroisse les samedis de la catéchèse : il s'agissait de lire l'évangile du dimanche avec un groupe d'enfants, de le raconter, puis de le faire dessiner, de les inviter à prier, puis de faire le lien entre la parole de Dieu et l'eucharistie. Jacques s'est passionné pour cette catéchèse biblique, inspirée de la catéchèse biblique symbolique de Claude et Jacqueline Lagarde. Il en est sorti trois volumes intitulés *Prier la parole dominicale*. Le premier concerne l'année liturgique C et est paru en 2000 aux éditions Fidélité ; les deux autres concernent les années A et B, sont publiés avec des dessins de Sabine de Coune et sont sortis en 2001 et 2002.

Grâce à ces travaux Jacques a contribué grandement à nourrir la catéchèse des enfants, liée à la célébration eucharistique.

En 2012, il a restreint ses activités et a été nommé vicaire à Ferrières. Il a pris sa pension en 2019, en continuant à rendre de nombreux services au niveau liturgique. Le diocèse de Liège lui exprime sa gratitude.

**Jean-Pierre Delville,
Évêque de Liège**

¹ <https://www.cathobel.be/2012/06/un-cure-doyen-en-col-romain-ou-en-baskets/>

² <https://www.youtube.com/watch?v=Bi-9L0he5AA>